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Социалистическое с о р е в н о в а н и е  
является мощным двигателем нашей 
индустрии и сельского хозяйства. Его 
нужно развивать еще шире, постоянно 
помня о том, что это— живое дело мил
лионов, великая сила социалистического 

производства.

За чистый 
и благоустроенный город

IIЕУСТАННУЮ  заботу прояв-
** ляют Коммунистическая пар

тия и Советское правительство о 
быте советских людей, о повыше
нии материального и культурного 
уровня жизни народа. На XX 
съезде партии этому вопросу было 
уделено большое внимание. В от
четном докладе ЦК КПСС съезду, 
в выступлениях руководителей 
партии и правительства, в Дирек
тивах по шестому пятилетнему 
плану наряду с достижениями 
отмечались и серьезные недостат
ки в области культурно-бытового 
и жилищного строительства, в ра
боте предприятий коммунального 
хозяйства, мастерских бытового 
обслуживания, в благоустройстве 
городов и рабочих поселков — 
словом во всем том, из чего скла
дывается быт людей.

Учитывая это, съезд наметил в 
шестой пятилетке объем жилищно
го строительства увеличить по 
сравнению с пятой пятилеткой 
почти в два раза, потребовал от 
партийных, советских и хозяйст
венных организаций больше уде
лять внимания повседневным "бы
товым нуждам населения. Долж
на быть расширена сеть предприя
тий бытового обслуживания —- 
прачечных, пошивочных ателье, 
ремонтных мастерских и т. д., рез
ко увеличено производство машин 
л изделий, облегчающих труд в 
домашнем хозяйстве.

Серьезные недостатки в благо
устройстве, в бытовом обслужива
нии трудящихся имеются и у нас 
в Сызрани. Хотя за последние го
ды в городе проведены значитель
ные работы по благоустройству, 
однако неотложных дел на дан
ном участке непочатый край.

В работе некоторых партийных 
и особенно профсоюзных органи
заций, исполкомов райсоветов и их 
отделов еще много формализма, 
волокиты, живое дело подчас за
меняется бумаготворчеством, при
нятием многочисленных решений 
и резолюций. Некоторые руково
дители любят произносить с три
буны зажигательные речи, давать 
обещания, брать обязательства, 
но мало что делают практически.

Взять хотя бы ежегодно поини- 
маемые обязательства по благо
устройству. Их принятие обычно 
проходит в торжественной обста
новке, они опубликовываются, как 
правило, на страницах газеты, а 
вот о том, как они выполняются, 
трудящиеся у нас часто не знают, 
ни разу не были опубликованы 
итоги социалистического соревно
вания по благоустройству. А надо 
сказать, что выполняются они пло
хо. Многие работы не доводятся 
до конца, а иные и вовсе не вы
полняются.

Взять, например, Кашпирское 
рудоуправление. Как и все другие 
предприятия, оно в прошлом году 
намечало довольно обширный план 
благоустройства шахтерских посел
ков. Управляющий рудником тов. 
Жуков говорил об этом с трибуны, 
подписывал районное обязательст

во. А на проверку выходит, что 
своих обещаний он не выполняет. 
Отпущенные на благоустройство 
средства им не были использованы 
полностью. И это вовсе не потому, 
что на руднике нечего благоустраи
вать, а потому, что тов. Жуков 
мало думает о рабочих, беззаботно 
относится к их бытовым запросам 
и нуждам.

Есть и другие такие же руково
дители, которые за бумагами не 
видят живых людей. Очень много, 
например, принимается всевоз
можных решений и постановле
ний, проводится заседаний и сове
щаний по вопросу санитарного со
стояния города. Однако от этого 
он не делается лучше. Отрадно, 
конечно, что в прошлом году на 
улицах города появилось много 
цветов, но во дворах еще очень 
много грязи.

Уборку города принято про
водить один раз в год — вес
ной, накануне 1 Мая. В остальное 
же время года очистка дворов и 
улиц, особенно зимой, не произво
дится. В результате этого гброд 
имеет сейчас, когда снег стаял, 
крайне непривлекательный вид: в 
совершенно неположенных местах 
возникли свалки нечистот (на ули
це Верхне-Пионерской, у Цент
рального райисполкома и в других 
местах), в безобразном состоянии 
находятся некоторые дворы (жи
лой сектор Батракского асфальто- 
вого завода). Водоотводные трубы 
и кюветы оказались забитыми 
грязью и землей, и сточным водам 
некуда стекать.

С такой порочной практикой по
ра покончить. Нужно решительно 
взяться за очистку города, за на
ведение в нем порядка, и прово
дить эту работу систематически, в 
течение всего года. Следует боль
ше требовательности предъявить к 
работникам коммунального отдела, 
которые неудовлетворительно за
нимаются благоустройством горо
да.

Необходимо поднять уровень ра
боты исполкомов и их отделов, 
повысить их ответственность за вы
полнение принимаемых обяза
тельств по благоустройству, за 
улучшение бытовых условий тру
дящихся города. Надо добиться 
безусловного выполнения обяза
тельств, взятых на 1956 год. А для 
этого следует широко привлечь к 
работам само население, широкие 
массы трудящихся, опираясь 
прежде всего на уличные комите
ты, домоуправления, на актив. Без 
участия населения, без помощи 
трудящихся невозможно сделать 
город чистым, благоустроенным, 
культурным.

С наступлением весны нужно 
всем, начиная от руководителей и 
кончая рядовым рабочим и домо
хозяйкой, засучив рукава, взяться 
за работу, за наведение чистоты 
и порядка на улицах, во дворах, 
на территориях заводов, предприя
тий и учреждений.

Меньше слов, меньше торжест
венных обещаний—больше живой, 
практической работы.

Выставка, посвященная В. И. Ленину
В залах Государственного музея 

революции Латвийской лОССР' от
крылась большая выставка, пос
вященная В. И. Ленину. Много
численные фотографии и другие 
исторические документы рассказы
вают посетителям о детских и 
юношеских годах Владимира Иль
ича, о его революционной деятель
ности.

Многие экспонаты отображают 
связи В. И. Ленина с латвийскими 
социал-демократами. Здесь пред
ставлен сборник статей «Ленин о 
революционном движении в Лат
вии», его работа «Проект плат

формы к IV съезду социал-демо
кратии Латышского края» и дру
гие. Экспонируются номера газет 
«Циня», «Яунайс комунар», жур
нала «Лиесма» и других нелегаль
ных изданий периода буржуазного 
господства в Латвии, в которых 
опубликованы статьи, посвящен
ные В. И Ленину. С большим ин
тересом посетители выставки зна
комятся с новым полотном худож
ника В. Кириллова, на котором 
запечатлен образ великого Ленина 
во время его приезда в Ригу в 
1900 году.

(ТАСС).

Д е н ь  нашего города
СЛАНЕЦ СВЕРХ ПЛАНА

Коллектив шахты № 1 Кашпир- 
ского рудника, соревнуясь за до
срочное выполнение плана 1956 го
да, добился некоторых успехов в 
своей работе. В марте шахтеры 
выдали на-гора сверх плана 2476 
тонн сланца. Перевыполнен план 
первого квартала. Лучших резуль
татов добился участок № 2 (на
чальник тов. Филиппов, председа
тель участкового комитета проф
союза тов. Луценко), коллектив 
которого в марте добыл сверх пла
на 2011 тонн сланца, а за первый 
квартал — 6.277 тонн, выполнив 
норматив цикличности на 114 про
центов.

Участок № 5 (начальник тов. 
Приходько, председатель участко
вого комитета профсоюза тов. 
Иванычев) в марте добыл сверх 
плана 1621 тонну сланца и за 
первый квартал — 2412 тонн. Хоро
ших успехов в работе добились 
многие наши шахтеры: бригада 
тов. Семенова выполнила план на 
122 процента, бригада тов. Фаро- 
фонова — на 122,3 процента.

Особенно высокая выработка у 
навалоотбойщиков тт. Данилова и 
Самсонова, выполнивших норму в 
марте на 150 процентов. Крепиль
щик тов. Фадеев выработал норму 
на 149,2 процента, врубмашинист 
тов. Петрашкевич — на 130,1 про
цента. Хорошо работают навалоот
бойщик тов. Жаров, машинист 
электровоза тов. Давыдов, бу
рильщик тов. Федоров и многие 
другие.

В. Волчков,
председатель шахтного 

комитета профсоюза.

НА ПРЕДМАЙСКОЙ ВАХТЕ
Воодушевленный решениями XX 

оъезда КПСС, коллектив Батрак
ского асфальтового завода в мар
те сварил сверх плана 1838 тонн 
асфальтовой мастики. Лучших ре
зультатов в работе добилась сме
на, возглавляемая коммунистом 
тов. Верховым. Слаженно работа
ли бригады варочных печей тт. 
Попова и Василькова.

В марте хорошо справился 
со своими задачами коллектив 
транспортного цеха, отгрузивший 
стране 15.678 тонн асфальта. Свы
ше 15 тысяч тонн при плане 13.500 
тонн выдал на-гора битуминозного 
известняка коллектив горного це
ха. Среди горняков впереди идет 
смена тов. Никитина.

Коллектив завода встал на 
предмайскую трудовую вахту и 
усиливает борьбу за выполнение 
взятых на себя социалистических 
обязательств.

И. Боргнев.

С первых дней шестой пятилетки работница завода пищевых 
концентратов тов. Уншина перевыполняет нормы выработки в пол 
тора раза. Высокой производительности труда она добивается путем 
полного использования рабочего времени, отличной подготовки рабо
чего места.

НА СНИМКЕ: тов. Унжина наблюдает за работой вакуумзакаточ- 

ной машины.
Фото Н. Максимова.

-------------- *  Я---------------

ПЕРЕДОВИКИ КНИГОТОРГОВЛИ
С большим подъемом работал в 

марте коллектив Сызранского ку
стового магазина Книготорга, вы
полнив месячный план на 135,2 
процента. Квартальное задание по 
товарообороту в сумме 648.900 
рублей выполнено на 100,5 про
цента.

В марте особенно хорошо рабо
тали: отдел научной и технической 
книги (старший продавец тов. Бе-

лова), выполнивший план на 168 
процентов, отдел, внемагазинной 
торговли (заведующая тов. Пачи- 
на_) — на 160 процентов, магазин 
на Кашпирском руднике (заведую
щая тов. Тюрина) — на 159 про

центов, киоск на нефтеперераба- 

ты ва юще м за воде (з а ве дующ а я 

тов. Векслер) и магазин № 5 

(заведующая тов. Шереметьева).

ШЕФСКАЯ ПОМОЩЬ КОЛХОЗУ
У коллектива домостроительного 

комбината стало традицией помо
гать подшефному колхозу имени 
Степана Разина. И сейчас он для 
подвозки семенного зерна выде
ляет грузовую машину. На весь

период весеннего сева намечается 

выделить в колхоз бригаду рабо

чих в количестве 15 человек.

Для тракторной бригады делает

ся специальный вагончик.

ШВЕЙНЫЕ ИЗДЕЛИЯ
Посылочная торговля промыш

ленными товарами широкого по
требления становится все более 
популярной среди трудящихся. К 
весен не-летнему сезону артель 
«Ударник» выпускает 50 тысяч

ДЛЯ ПОСЫЛТОРГА
швейных изделий из штапельного 

полотна, зефира и других тканей.

Отправлены первые партии гото

вых швейных изделий в Москву 

кооппосылторгу Центросоюза.

ПРЕМИИ ЛУЧШ ИМ КИОСКЕРАМ
Куйбышевское областное управ

ление Министерства связи отмети
ло хорошую работу некоторых ки
оскеров области в 1955 году, рас
пространяющих в розницу печат
ные издания.

По нашему городу объявлена 

благодарность и выдана премия 

работникам киосков «Союзпеча

ти» , тт. Синицыной, Уренцовой, 

Вострухи ной.

УЧЕНЫЕ -  СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Ленинград. В дни работы XX съезда КПСС в агрофизическом 

научно-исследовательском институте успешно закончены испыта

ния нового прибора. Он предназначен для измерения температуры и 

автоматической сигнализации при перегреве воздуха в зерносу
шилках, элеваторах, овощехранилищах, силосных ямах, на скла

дах угля. Автор этого изобретения — старший инженер-конструк

тор Б. М. Шлимович.

Новый прибор измеряет температуру при помощи полупровод

никовых термосопротивлений., Автоматическое устройство обеспе

чивает поочередное подключение электротермометра к измеритель

ному прибору. Если температура выше допускаемой, то возникают 

звуковой и световой сигналы, указывается место перегрева.

За последние годы коллектив института создал около 20; прибо
ров, которые нашли применение в сельском хозяйстве, в промыш

ленности, на транспорте.

НА СНИМКЕ: старший инженер-конструктор В. М. Шлимович за 

испытанием прибора.

Фото И. Баранова. (Фотохроника ТАСС).
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ИЗ ОПЫТА НОВАТОРОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Москва. Токарь-скоростник ремонтно - механического цеха Пер

вого подшипникового завода имени JI. М. Кагановича В. Пшерадов- 
ский наметил себе личный трудовой план на шестую пятилетку.

За пятилетие новатор собирается внедрить на своем рабочем ме
сте ряд усовершенствований с тем, чтобы к концу 1960 года повы
сить производительность труда на 100 процентов против уровня, 
достигнутого в минувшем году.

В настоящее время токарь обрабатывает различного рода слож
ные детали на токарном станке, но этот станок уже не удовлетво
ряет производственника, так как его шпиндель допускает только 
480 оборотов в минуту. Токарь решил модернизировать станок с 
таким расчетом, чтобы получить 800—1000 оборотов шпинделя в 
минуту, и кроме этого он предложил изготовить люнет "с вращаю
щимися роликами усиленной конструкции, который будет встав
ляться в конце поперечного суппорта на направляющий. Это нов
шество позволит работать на больших скоростях, что особенно важ
но при обточке длинных валов. Тов. Пшерадовекий решил также 
производить скоростную нарезку резьб, применять виброгасители к 
резцам, внедрять резцы с керамическими пластинками. Все эти ме
роприятия дадут новатору возможность уже в текущем году по
высить выработку на 25—30 процентов.

В последующие годы он намечает дальнейшее повышение про
изводительности труда за счет применения специальных резце- 
державок, дополнительного суппорта, силового резания и различ
ного рода приспособлений собственной конструкции.

Общественные организации завода одобрили начинание новатора 
В. Пшерадовского. Многие рабочие последовали его примеру и со
ставляют свои личные трудовые планы на шестую пятилетку.

НА СНИМКЕ: В. Пшерадовекий. Фото В. Хухлаева.

Воспитание молодежи— в центр внимания 
комсомольских организаций

(Фотохроника ТАСС).

Новости науки 
и техники

XX съездом КПСС перед совет
ской молодежью поставлены зада
чи исключительного значения. 
Важнейшей из них является ком
мунистическое воспитание моло
дежи. О нем недавно и шла речь 
на собрании актива городской 
комсомольской организации, на 
котором с докладом о состоянии и 
мерах улучшения воспитательной 
работы среди комсомольцев и мо
лодежи выступил секретарь гор
кома ВЛКСМ тов. Корчажкин.

Отметив некоторое улучшение 
воспитательной работы среди мо
лодежи, докладчик и выступив
шие в прениях товарищи сосре
доточили главное внимание на не
достатках в руководстве комсо
мольских организаций, райкомов 
и горкома ВЛКСМ коммунистиче
ским воспитанием юношей и деву
шек. Они указывали, что основ
н ая  причина этих недостатков со
стоит в том, что многие первич
ные комсомольские организации 
не играют организующей роли 
в проведении интересных для мо
лодежи мероприятий, допускают 
много формализма, шумихи и за
седательской суетни. В комсо
мольской организации строитель- 
но-монтажного управления №  2 
(секретарь тов. Голубь) недооце
нивается индивидуальная работа с 
молодежью, не проводятся и мас
совые мероприятия. Запущенность 
в массово-политической работе 
привела к ослаблению дисципли
ны, к увеличению числа недостой
ных поступкюв. Бывший КОМСОМ*}-

С ГОРОДСКОГО СОБРАНИЯ 

КОМСОМОЛЬСКОГО АКТИВА 
☆

лец Мерзалаев, например, совер
шал цротулы, пьянствовал, а 
комсомольская организация свое
временно не воздействовала на 
него. Ныне Мерзалаев осужден 
народным судом. Подобные факты 
имеются в комсомольских органи
зациях строительного треста 
№ 2 4  (секретарь тов. Тормосов) 
и ряде других.

За последнее время в городе по 
инициативе комсомольцев прово
дятся рейды по борьбе с хули
ганством. Они дают неплохие ре
зультаты.

Однако не все комсомольские 
организации по-настоящему бо
рются с недостатками в воспита
тельной работе, слабо вовлекают 
актив в это дело. Об этом на соб
рании говорила секретарь Цент
рального райкома ВЛКСМ тов. Ту
манова.

Член горкома ВЛКСМ, предсе
датель городского комитета по 
физкультуре и спорту тов. Лома
кин критиковал райкомы ВЛКСМ, 
комсомольские организации пред
приятий за недооценку физкуль
турной работы. Ой отметил, что 
на гидротурбинном заводе имеет
ся стадион «Авангард». Всю зиму 
это спортивное сооружение без
действовало, мало что делается 
и для подготовки его к летнему 
спортивному сезону. Этот год 
будет годом больших спортив

ных соревнований. Комсомоль
ским организациям города следу
ет больше заниматься развитием 
спорта.

Студентка педагогического ин
ститута тов. Тихова предлагала 
шире практиковать проведение 
таких вечеров, которые привлека
ли бы молодежь, позволяли бы ей 
не только отдыхать, но и расш и
рять свой культурный кругозор. 
Она отметила, что в институте 
проведен лишь один такой вечер. 
Этого, конечно, очень мало. Коми
тетам ВЛКСМ надо обмениваться 
опытом своей работы по воспита
нию молодежи.

На собрании коме омольското 
актива отмечалось, что горком 
ВЛКСМ плохо связан с комсо
мольскими организациями строи
тельных трестов и управлений, 
не анализирует их работу и не 
обобщает -опыт. Участники собра
ния отмечали также, что в город
ской газете «Красный Октябрь» 
мало публикуется материалов о 
работе комсомольских организаций 
промышленных предприятий и 
учебных заведений.

В прениях также выступили 
тт. Оемочкин, Ш арохин, Касимов, 
заведующая отделом пропаганды 
и агитации горкома КПСС тов. Че- 
робаева.

Собрание актива городской ком
сомольской организации по обсуж
денному вопросу приняло соот
ветствующее постановление.

Л. Федорова,
член ВЛКСМ.

Секретари цеховых парторганизаций 
обмениваются опытом

На днях городской комитет 
КПСС провел ^семинар секретарей 
цеховых партийных организаций 
предприятий города. На нем при
сутствовало около 70 секретарей 
парторганизаций цехов.

На семинаре были обсуждены 
вопросы практики подготовки и 
проведения партийных собраний 
в цеховых парторганизациях, ор
ганизации исполнения партийных 
решений и о  руководстве агиткол
лективами.

Секретарь парторганизации це
ха №  15 комбайнового завода тов. 
Альтшуллер рассказал о том, как 
партийное бюро планирует свою 
работу, подбирает вопросы для об
суждения на партийных собрани
ях. Он говорил, что бюро учиты
вает критические замечания и 
предложения коммунистов и ра 
бочих на собраниях и производ
ственных совещаниях, сигналы 
стенной газеты. Кроме этого, 
в цехе имеется специальный 
журнал, в который рабочие и ин
женерно-технические работники 
заносят свои критические заме
чания и предложения. Учитывая 
все это, партийное бюро ж делает 
выводы, какой »опрос необходимо 
поставить на обсуждение очеред
ного партийного собраш я

Далее тов. Альтшуллер расска
зал, как организуется подготовка 
собраний. Иногда в подготовке во
просов на бюро или собрание уча
ствуют 20— 30 человек из чис
ла коммунистов и беспартийного 
актива.

Тов. Альтшуллер также сооб
щил, что партийная организация 
и хозяйственное руководство цеха 
сейчас ведут работу по внедрению 
декадного планирования деятель
ности цеха.

Выступление секретаря пар
тийной организации третьего це
ха гидротурбинного завода тов. 
Тверскова было посвящено тому, 
как иарторгашгзация решает ко
ренные вопросы работы коллек
тива цеха и добивается выполне
ния принимаемых но ним реше
ний. Он показал это на примере 
борьбы парторганизации за осу
ществление заказа по изготовле
нию приспособлений к комбайну.

Секретарь цеховой парторгани
зации Батракското вагонного депо 
тов. Золин поделился тем, как 
парторганизация решает1 злобо
дневные вопросы, добивается 
устранения недостатков, исполь
зует для этого партийные и рабо
чие собрания, агитаторов и стен
ную печать

Звук на службе 
производства

В лаборатории Куйбышевского 
подшипникового завода изготов
лена новая установка для промыв
ки подшипников и их деталей при 
помощи звука.

До сих пор детали и подшипни
ки высокой точности промывались 
в ваннах с бензойным спиртом 
или специальными эмульсиями. 

Однако этот способ не давал дол
жной чистоты, так как применяе
мая в процессе производства па
ста, в состав которой входит па
рафин, составляла налет толщиной 
в 1—2 микрона. Его приходилось 
снимать вручную специальными 
салфетками, затрачивая на это 
много времени.

Группа специалистов завода во 
главе с инженером тов. Калитовой 
разработала и изготовила звуко
частотную промывочную установ
ку. В ней излучателем служит 
стержень, введенный одним кон
цом в промывочную жидкость, а 
другим — в соленоид, по которо
му проходит ток от генератора 
звуковой части. Излучатель воз
буждает звуковые волны в жид
кости. В ней образуются пузырьки, 
жидкость как бы кипит, оставаясь 
при этом холодной. Ударные вол
ны, действуя на поверхность де
талей, помещенных в эту жид
кость, полностью снимают всякое 
загрязнение.

Опыты показали, что подшип
ники, промытые в этой установке, 
не нуждаются в дополнительной 
протирке.

Новая технология промывки 
подшипников и иIX деталей будет 
внедрена во всех цехах, выпу
скающих точные подшипники.

(ТАСС).

П о родной стране
ЦЕННЫ Й ПОЧИН 

ПЕРЕДОВЫХ СТОЛОВЫХ
Оригинальная книга жалоб 

лежит в кассе столовой № 715 
на Щербаковской улице Москвы. 
Она вся исписана... благодарно
стями. Пишут жители сосед
них домов. Они не только бла
годарят работников столовой за 
вкусные блюда и культурное 
обслуживание, но и приветст
вуют их новое начинание.

715-я столовая—первая в Мо
скве организовала доставку по
луфабрикатов кулинарных изде
лий на дом. В квартиры потре
бителей доставляются котлеты, 
рамштексы, печонка, рыба, ра
гу и другие продукты почти & 
готовом виде — их остается 
только поджарить или сварить.

Официантки приносят также 
готовую продукцию своей столо
вой — винегреты, паштеты, раз
нообразные кондитерские изде
лия. Ежедневная выручка сто
ловой только от продажи на до
му составляет до двух тысяч руб
лей, а в субботние дни значи
тельно больше.

Полуфабрикаты можно при
обрести и в столовой. Здесь 
установлен для этого низкотем
пературный прилавок, где вы
ставлено все, что производят 
ее кухня и пекарня.
Хорошую Инициативу проявили 

и работники столовой № 740. 
Она расположена на Электроза
водской улице и имеет филиалы 
на электроламповом заводе. 
Здесь организована доставка 
сухих горячих завтраков в це
хи. Многие работники этого 
завода за полтора—три рубля 
получают в пакетах булочки с 
котлетами или отварным мясом, 
жареной рыбой, сосисками и 
сардельками. (ТАСС).

НОВОЕ 
МЕСТОРОЖДЕНИЕ ГАЗА

УХТА, (Коми АССР). Замеча
тельного успеха добились местные 
разведчики недр. На Джебольском 
разведочном участке проведено 
испытание скважины № 1. С глу
бины свыше 1570 метров ударил 
мощный газовый фонтан.

Произведенные подсчеты показа
ли, что скважина будет давать 
800 тысяч кубометров газа в сутки.

(ТАСС).

ГАЗОПРОВОД 
ХОДЖИАБАД —  ФЕРГАНА

Начато строительство маги
стрального газопровода Ходжиа- 
бад—Фергана, с пуском которого 
нефтяники приступят к широкой 
газификации городов и колхозных 
кишлаков Ферганской долины.

Первая очередь газопровода Ход- 
жиабад—Ниязбатыр будет сдана 
в эксплуатацию уже к концу ны
нешнего года. (ТАСС).

Секретарь парторганизации 
второго цеха нефтеперерабатыва
ющего завода тов. Кузнецов и сек
ретарь парторганизации управле
ния гидротурбинного завода тов. 
Романов рассказали о  работе агит
коллективов, о  том, как парторга
низации направляют деятельность 
агитаторов. Тов. Кузнецов при 
этом отметил, что в последнее 
время агитаторы стали лучше 
увязывать свою работу с задача
ми, стоящими перед цехом, с 
практической деятельностью кол
лектива.

В конце семинара секретари 

цеховых парторганизаций выска

зали свои пожелания о проведе
нии с ними городских семинаров 
и сделали ряд критических заме
чаний в адрес редакции городской 
газеты «Красный Октябрь». В 
частности, они хотели бы видеть 
на страницах газеты материалы 
в помощь секретарям цеховых 
парторганизаций по практике пар
тийной работы, рекомендовали 
чаще советоваться с ними с тем, 
чтобы полнее и правдивее показьь 
вать в газете жизнь коллектива 
цехов, борьбу коммунистов за пре
творение в жизнь решений XX 
съезда КПСС.

Дома с большими удобствами
Из опыта жилищного строительства 

в Чехословакии
В декабре 1955 года нам дове

лось принять участие в организо
ванной ВЦСПС, Интуристом и 
Чехословацким обществом туризма 
«Чедок» поездке московских ар
хитекторов по Чехословакии.

Ознакомление с Чехословакией 
началось с города Остравы — 
крупного центра угольной и ме
таллургической промышленности.

После беседы с главным архи
тектором т. Медуна едем в новый 
жилой район города — поселок 
Поруба.

Четырех — шестиэтажные до
ма поселка решены спокойно и 
просто: гладкие, теплого светлого 
тона, оштукатуренные стены, цо
коль более темного цвета, про
стой поясок над первым этажом, 
белые гладкие наличники окон, 
скромные карнизы. Фасады неко
торых зданий оживляются рос
писью сграффито, разнообразной 
фактурой штукатурки. 65 процен
тов квартир — двухкомнатные, 20 
процентов — трехкомнатные, ос
тальные — полутора- и четырех
комнатные.

По планировке квартиры в ос
новном мало отличаются от на

ших, но передние в них более 
просторные, предусмотрены кладо
вые. Площадь кухни (которая ча
сто служит и столовой) — 10 
квадратных метров.

Первые этажи домов приподня
ты на 100— 150 см., ив  цокольной 
части размещается светлый под
вал, имеющий высоту 220 см. 
Вдоль внешних стен подвала рас
положены кабины-кладовки (по 
одной для каждой семьи), разде
ленные решетчатыми перегородка
ми. Здесь хранятся детские ко
ляски, велосипеды, лыжи, запас 
овощей на зиму и прочие вещи, 
которые неудобно хранить в квар
тирах.

Кухни оборудованы пристенны
ми холодными шкафами для про
дуктов во всю высоту стены с 
двумя продухами (вверху и вни
зу). Рядом со шкафом устанавли
ваются мойка, кухонный стол с 

висячим над ним шкафом для по
суды со стеклянными или фаян
совыми выдвижными ящйчками 
для сыпучих продуктов. Тут же, 
почти вплотную, располагается 
плита.
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П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС НЕ В ПОЧЕТЕ
Коллектив гидротурбинного за- 

звода имеет некоторые достижения 
во внедрении новой техники и пе
редовой технологии. Конструктор

ск о е  бюро завода самостоятельно 
и на высоком техническом уровне 
разработало проекты кайрак-кум- 
ских и варваринских гидротур
бин, которые уже освоены в про
изводстве. Закончено проектирова
ние основного стендового оборудо
вания заводской гидротурбинной 
лаборатории. Созданы проекты 
унификации и нормализации мас- 
лонашрных установок, масловин
товых насосов, выпущены черте
жи новых затворов и гидроподъ
емников.

Ценный вклад внесли конст
рук т оры  и в дело создания гран
диозных гидростанций— Братской 
ж Красноярской.

Тем не менее, такое важное го
сударственное дело, как внедрение 
швой техники, развитие техниче
ского прогресса на заводе не полу
чает должной поддержки со сторо
ны хозяйственного руководства. 
Директор завода тов. Макеев отор
вался от технических отделов и не 
вникает в их работу. Свидетельст
вом этому служит его явно не
правильное отношение к конст
рукторскому бюро. Несмотря на 

-то, что областной, городской и 
районный комитеты КПСС обяза
ли то®. Макеева лично вникать в 
Заботу конструкторского бюро, 
оказывать ему необходимую по
мощь, он в нем не был ш  разу,

: никогда не беседовал с его кол
лективом о трудностях, с которы
ми конструкторы сталкиваются.

В конструкторском бюро рабо
тают высококвалифицированные 
инженеры. Но тов. Макеев не при
влекает их к решению сложных 
технических вопросов. Не требует 
т  этого и от других руководящих 
.работников завода.

Пренебрежительное отношение 
■ к людям, создающим новую тех
нику, привело к тому, что на за
воде за последнее время наблю
дается застой и рутина в деле 

•¿внедрения и создания новой тех
ники. Об этом свидетельствуют 
следующие факты.

Министерство и главк предло
жили заводоуправлению в 1956 
тоду вести проектирование элект- 
¿рогидравлического регулятора ско
рости гидротурбин. Известно, что 

:этот тип регулятора является зна
чительным шагом вперед по срав
нению с выпускаемым заводом ре- 

тгулятором марки РК. Однако из

трех отечественных заводов круп
ного гидротурбиностроения лишь 
один Сызранский завод отказался 
от участия в разработке такой 
важной темы. Этот отказ мотиви
руется отсутствием специалистов- 
электриков. Но главная причина 
кроется в том, что руководство за
вода равнодушно относится к 
созданию новейшей техники.

Еще факт. В конструкторском 
бюро работает видный специалист 
по винтовым насосам тов. Жмудь. 
К нему обращаются за консульта
цией по вопросу организации про
изводства этих насосов со многих 
предприятий страны. Руководству 
завода давно следовало бы ис
пользовать знания тов. Жмудь и 
организовать серийный выпуск 
этих насосов. Но на заводе до сего 
времени, несмотря на то, что по
ступают многочисленные запросы 
с просьбой о поставках этих на
сосов, ничего в этом направлении 
не делается. А между тем органи
зация производства масловинто
вых насосов положительно сказа
лась бы на использовании произ
водственных площадей, способст
вовала бы специализации завода 
и т. д.

По инициативе инженеров тт. 
Калашникова и Беднова больше 
года назад были начаты опыты 
по замене дорогостоящего баббита 
в рубашках масловинтовых насо
сов высокопрочным чугуном. Труд
но переоценить народнохозяйст
венное значение этого мероприя
тия. Однако ввиду того, что ди
рекция не проявляет к нему ин
тереса, эта работа до сих пор не 
закончена.

О неправильном, пренебрежи
тельном отношении к новой тех
нике на заводе говорит и такой 
факт. Еще в 1954 году по проек
там конструкторского бюро в це
хе №  4 было начато сооружение 
стендов, которые нужны не толь
ко цеху для контрольной провер
ки выпускаемой продукции, но и

БУДУЩ ИЕ МЕДИЦИНСКИЕ 
РАБОТНИКИ НА ПРАКТИКЕ
Более двухсот медицинских 

работников среднего звена вы
пустит в этом году медицинское 
училище. Будущие выпускники 
акушерского и хирургического 
отделений сейчас проходят прак
тику под наблюдением врачей 
в районных и сельских больни
цах нашей области. Практика 
продлится три месяца.

для проведения на заводе важней
ших исследовательских работ по 
усовершенствованию конструкции, 
улучшению характеристик, модер
низации и созданию новых образ
цов масловинтовых насосов, мас
лонапорных установок и элемен
тов автоматики, по выпуску кото
рых наш завод является ведущим 
в Министерстве тяжелого машино
строения.

В декабре 1954 года стенды, 
только наполовину укомплекто
ванные электроаппаратурой, были 
оформлены актом как готовые к 
сдаче в эксплуатацию. Но и по 
сей день они остаются недостроен
ными.^ Часть оборудования для 
них валяется на складе и в цехе. 
Мер же к тому, чтобы довести на
чатое дело до конца, дирекцией 
не принимается.

В феврале текущего года по ука
занию Министерства тяжелого ма
шиностроения заводу нужно было 
составить конкретный план на 
шестую пятилетку по созданию 
новых машин и механизмов, внед
рению передовой технологии, мо
дернизации, механизации и авто
матизации, по проведению иссле
довательских работ. Директор за
вода тов. Макеев должен был при
нять личное участие в подготовке 
и разработке этих важнейших до
кументов. Однако эта работа на за
воде проводилась без активного 
участия директора.

После этого ничего нет удиви
тельного в том, что тов. Макеев 
неправильно относится к людям, 
создающим новую технику. На не
давно состоявшейся профсоюзной 
конференции, он снова позволил 
себе огульно обвинить инженерно- 
технических работников в несоз
нательности и непатриотичности. 
Следует отметить, что нрисутство 
вавший на конференции секретарь 
Центрального райкома КПСС тов. 
Гуков не поправил нетактичное 
поведение тов. Макеева, не указал 
на его неправильное отношение к 
инженерно-техническим работни
кам.

Пренебрежительное отношение 
к новой технике и техническому 
прогрессу, какое существует на 
нашем заводе, по меньшей мере 
нетерпимо, оно находится в пря
мом противоречии с решениями 
июльского Пленума ЦК партии и 
XX съезда КПСС.

3. Шульман,
старший инженер 

конструкторского бюро 
гидротурбинного завода.

Ц В Е Т У Т  П Р И М У Л Ы

В теплицах «Зеленстроя» круг- * 
лый год выращиваются ком
натные цветы для продажи ор
ганизациям и трудящимся го
рода. В теплицах создана об
становка ясного летнего дня. 
Стеклянные крыши пропускают 
много солнечного света, под
держивается температура око
ло 25 градусов тепла.

Триста горшочков с цвету
щими примулами на стеллаже 
сливаются в сплошной цветной 
ковер. Имеется много бегоний, 
пальм, кипарисов и других ком
натных растений.

НА СНИМКЕ: технорук «Зе
ленстроя» Раиса Васильевна 
Крылова у цветущих примул.

Текст и фото А. Власова.

О любви, дружбе и товариществе
Месяц тому назад внимание сту

дентов педагогического института 
привлекло объявление, в котором 
указывалось, что скоро состоится 
вечер вопросов и ответов на тему 
«О коммунистической морали». 
Вечер был организован по инициа
тиве комитета комсомола, комите
та профсоюза и кафедры марк
сизма-ленинизма. Рядом с объяв
лением был повешен ящик, в ко
торый студенты опускали вопросы.

Из поступивших вопросов было 
сформулировано шесть тем, кото
рые и поручили разработать сту
дентам. «Каким должен быть со
ветский молодой человек»—тема, 
над которой работал студент 2-го 
курса литературного факультета 
Сергей Логиновский, тема «О кол
лективизме, дружбе и товарище
стве» разрабатывалась студент
кой 3-го курса литфака Ниной 
Семиной, «Какой должна быть со
ветская девушка?» — первокурсни
цей Любой Захаровой, «О дружбе 
и любви советской молодежи» — 
студенткой 2-го курса физмата На
ташей Савчук, «Как вести себя в 
обществе»—Людмилой Федоровой
и, наконец, «Об авторитете учи
теля» — Лидией Лебедевой.

Вечер открыла директор инсти
тута П. Г. Салмина, а затем ста
ли один за другим выступать док
ладчики. С. Логиновский увязал 
свою тему с жизнью института.

— В нашем институте, — гово
рил он, — есть студент Анатолий 
Изьявлев. Чрезвычайно увлекшись 
спортом, он забросил занятия, а 
поэтому еле «вытянул» зимнюю 
экзаменационную сессию. Другой

студент—Валентин Ченцов, наобо 
рот, раньше плохо учился, не при
слушивался к мнению товарищей. 
Им занялась общественность ин
ститута. Теперь Валентин значив 
тельно улучшил учебу, стал при
мерным в поведении.

Нина Семина рассказала, как
создавался и рос коллектив в 
группе «А» 2-го курса литератур
ного факультета. На первом курсе 
эта группа ничем не выделялась. 
Но в конце концов студентов 
взволновало то, что они находятся 
в «золотой середине». На одном 
из собраний зашел разговор об 
этом. Выступали все. Наметили 
хороший план. Интересные дела 
увлекли группу, сдружили ее. Она 
стала одной из лучших в инсти
туте.

Люба Захарова посвятила свое 
выступление критике тех студен
ток, которые стараются выделить
ся из общей массы.

Дружба! Любовь! Сколько 
светлого чувства скрывается под 
этими словами. Вот почему 
докладчику Наташе Савчук при
шлось отвечать на большое ко
личество вопросов.

Людмила Федорова и Лидия 
Лебедева также много поработа
ли над своими докладами.

В программу концерта художе
ственной самодеятельности были 
включены номера, затрагивающие 
вопросы любви, дружбы, поведе
ния в обществе и т. д.

На этом вечере не было ску
чающих — всем было интересно и 
весело.

А. Чумак.

Большинство зданий в Порубе 
^сооружено из крупных кирпич
ных блоков, часть—из штучного 

"кирпича.
Все дома строятся по единым 

для всей страны типовым сек
циям с унифицированными конст
руктивными решениями. Планиро
вочная схема жилых домов из 

^крупных кирпичных блоков очень 
проста: здание в ширину состоит 
из трех пролетов, разделенных 
двумя продольными капитальными 
стенами. Фундаменты, стены под
авала и цоколь осмотренных нами 
зданий возведены из бутобетона в 

¿передвижной опалубке.

Кирпичные блоки применяются 
только прямоугольные, гладкие с 
нанесенным на них подготовитель

ным слоем штукатурки.

Перегородки применяются ис
ключительно из пустотелых кера
мических блоков толщиною 7 и 14 

-см (четверть или полблока). Меж- 
„дуквартирные 'перегородки име
ют толщину 20 см и состоят из 

„двух керамических блоков по 
:7 см и прослойки между ними 
шириною 6 см, заполненной гоф
рированным картоном.

Лестницы выполняются из сбор
ных железобетонных маршей с 
шустотами в ступенях, Толщина 
«стенок ступеней составляет всего 
:3 см.

Ограждения лестниц — собрав
шие, из ромбических решетчатых

элементов размером на марш, без 
закруглений.

Венчающие карнизы здания 
устраиваются из сборных железо
бетонных элементов. Вынос кар
низной плиты составляет 45— 
50 см. Карнизные плиты не анке- 
рятся, а удерживаются весом не
скольких рядов вышележащей 
кладки и стропил. Подвеска на 
карниз люлек запрещается строи
тельными правилами.

Полы в жилых помещениях уст
раиваются в основном из так на
зываемого сопалита. Он представ
ляет собою набранные из паркета 
прямоугольные плиты (размером 
30X30 см), скрепленные двумя 
шпунтовыми рейками и спрессо
ванные со слоем из подсолнечной 
лузги, связанной магнезиальным 
цементом (тип нашего фиброли
та).

В кухнях и санитарных узлах 
полы в основном из рулонного 
материала — поливинилхлорита, 
похожего на линолеум, с краси
вым цветным рисунком.

Здания отделываются как сна
ружи, так и внутри мокрой шту
катуркой ручным способом. Точная 
подгонка блоков позволяет ограни
читься тонким «акрывочным слоем.

Борта ванн и стены ванных 
комнат облицовываются крупными 
плитами молочно-белого стекла— 
марблита, посаженного рифле
ной стороной на раствор и допол
нительно укрепленного з углах

металлическими штырями с плос
кими хромированными шляпка
ми.

Внутренние двери — щитовые, 
совершенно гладкие, с фалевыми 
ручками. Такие двери экономич
нее по расходу древесины и луч
ше по качеству, чем применяемые 
у нас филенчатые двери. При мас
совом изготовлении они и дешев
ле.

Коробки дверей применяются 
металлические с двойной четвер
тью, штампованные. П-образная 
рельефная форма сечения коробки, 
в паз которой входит перегород
ка, обеспечивает прочную ее за
делку и не требует наличников. 
Столярные изделия окрашиваются 
не масляными красками, как у нас, 
а лаковыми эмалями светлых то
нов, дающими очень ровное и 
прочное покрытие. Качество сто
лярных и скобяных изделий вы
сокое.

Отделка квартир очень проста: 
белые потолки, клеевая око иска 
стен с легким накатом.

Водопровод устроен в пласт
массовых трубах. Электропровод
ка скрыта под штукатуркой.

В Готвальдове также развито 
строительство из крупных кир
пичных блоков. В отличие от стро
ек в Порубе и других местах, в 
некоторых из строящихся зданий 
применены закладные оконные и 
дверные железобетонные мозаич
ные коробки-блоки.

Предложенные и примененные 
впервые у нас, они здесь выпол
нены несколько по-иному: высту
пают из плоскости стены, имеют 
приятный розовато-серый цвет и от
лично обработанную поверхность. 
Это позволяет использовать их не 
только в качестве конструктивного 
элемента, но и как средство офор
мления фасада.

В большом количестве строятся 
в Готвальдове и здания из круп
ных панелей. Они монтируются 
только портальными кранами. 
Стеновые панели — высотою в 
этаж. Вертикальные швы закры
ты железобетонными накладными 
элементами, горизонтальные швы 
расшиты. Перекрытие комнаты со
стоит из двух панелей. Вес пане
лей — 2.200—2.700 кг.

Конструкция стеновых элемен
тов — трехслойная: фактурный 
слой — 3 см, шлакобетон— 12 см, 
термоизоляция — 5 см. Термоизо
ляционная прослойка состоит из 
костры, связанной составом цемен
та и жидкого стекла. Панели име
ют ровную поверхность, тонкие, 
хорошо подогнанные швы; поэто
му при внутренней отделке доста
точна затирка или шпаклевка по
верхности.

В крупнопанельных зданиях 
кровля бесчердачная, плоская, с 
внутренним водоотводом, располо
женным в специальной шахте.

В Братисла1ве мы посетили на
ходящийся в стадии отделки ше

стиэтажный рамно - панельный 
жилой дом. Здание — двухсекци
онное, на 36 квартир, с лифтами 
и всеми другими удобствами. Дом 
собирался из совершенно готовых 
стеновых панелей (10 типов) и 
перекрытий панелей (2 типов).

По соседству с корпусами стоят 

специальные панелевозы, которые 

могут перевозить одновременно по 

семь панелей, весом до четырех 

тонн каждая, в вертикальном по

ложении. Эти панелевозы изготов

лены в Германской Демократиче

ской Республике.

Московские архитекторы с боль
шой пользой ознакомились с 
опытом чехословацких строителей 
и проектировщиков. Особенно сле
дует отметить их заботу об удоб
ствах жильцов, высокое качество 
столярных и . скобяных изделий, 
широкое применение керамики для 
перегородок и кровель, материа
лы, применяемые для полов, новые 
типы портальных кранов,

В заключение необходимо ска
зать о дружеском, сердечном при
еме, оказанном нам. как нашими 
коллегами по профессии, так и 
всеми, с кем нам приходилось 
встречаться. Это одно из самых 
сильных впечатлений от кратко
временного пребывания в народно- 
демократической Чехословакии.

Архитектор Э. ДОРФМАН.
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Фантастическая
повесть

☆

З а  б о р т о м
«Может быть, хоть сегодня по

везет, — с отчаянием подумал 
Джон Норт. — Если только они не 
подумают, что я слишком стар».

Небольшого роста, жалкий в 
своем потертом черном костюме 
и з . синтешерсти, он пробирался 
между доками огромных межпла
нетных кораблей среди торопли
вых чиновников, хвастливых моло
дых межпланетников и потных но
сильщиков к зданию местной кон
торы компании.

Оперативная контора Межпла
нетной компании по металлам и 
минералам, этой гигантской корпо
рации, известной повсюду под име
нем просто Компании, была огром
ным зданием из сверкающего хро
мосплава. Позади нее возвыша
лись краны складов и доков, »во
рочавшие грузы из других миров.

Джон Норт задержался перед 
входом, чтобы поглядеть на свое 
отражение в полированной метал
лической стене, и деловито разгла
дил измятую куртку. Сердце у него 
упало, когда он увидел свое отра
жение. Темные волосы поредели 
на висках, вокруг черных глаз 
виднелись синие пятна усталости, 
загорелое лицо казалось худым, 
осунувшимся и старым.

— Тридцать семь лет не ста
рость! — яростно сказал он себе.
— Даже для межпланетника это 
не старость. Я должен выглядеть 
молодым, чувствовать себя моло
дым!

Нелегко чувствовать себя моло
дым, когда голод мучит, начиная 
с  полудня, когда предчувствие не
удачи не оставляет ни на минуту, 
когда плечи сутулятся от двадцати 
лет трудов, лишений и отчаяния.

— Выпрямиться — вот что нуж
но, — пробормотал Норт. — Вы
глядеть ловким, бодрым, пылким 
и улыбаться.

Стараясь сохранить механиче
скую улыбку на своем худом, ста
ромолодом лице, он шел по шум
ному хромиеевому коридору к ка
бинету нового распорядителя ра
бочей силой. Он прождал там, ка
залось, целую вечность, борясь с 
голодным головокружением. Нако
нец его вызвали.

Гаркер, новый распорядитель —: 
человек лет сорока, с глазами, как 
буравчики, и крепко сжатым ртом
— сидел за большим столом, дик
туя список материалов почтитель
ному молодому секретарю. Он не
терпеливо взглянул на нервно от
кашливавшегося Норта.

— Джон Норт, сэр, ищу рабо
ты, — произнес Норт, стараясь по
ходить на плакатное изображение 
ловкого и расторопного межпла
нетника. — Имею свидетельство 
М. О.

— Межпланетный офицер, да?
— сказал Г аркер. — Ну да, нам 
нужно сейчас несколько хороших 
пилотов для рейса на Юпитер. 
Посмотрим ваши бумаги.

Это была минута, которой Норт 
боялся. Медленно протянул он 
сложенный истрепанный документ. 
Плечи у него слегка поникли, пока 
он ждатг.

Распорядитель кадрами перевер
нул истрепанный листок, и его 
острые глаза начали читать по
служной список на обороте. И 
вдруг он поднял их.

— Тридцать семь лет! — отре
зал он, швыряя документ на стол.
— Зачем вы сюда явились? Разве

вы не знаете, что Компания нико
гда не берет людей старше двад
цати пяти?

Джон Норт с трудом удерживал 
свою механическую улыбку.

— Я могу быть полезным для 
Компании, сэр. У меня ^двадцать 
лет опыта космических полетов.

— То есть пятнадцать лишних, 
•— грубо ответил чиновник. — 
Межпланетник кончает в тридцать 
лет. Мы не доверяем своих кораб
лей изношенным людям.

Джон Норт почувствовал, что 
его слабая надежда гаснет. Этот 
новый распорядитель кадрами 
держится той же точки зрения, 
что и все прочие.

Молодой секретарь с любопыт
ством посмотрел на Норта:

—Вы летали уже двадцать лет 
назад. Но это были первые дни 
космических перелетов!

Норт мрачно кивнул:
— Мой первый полет был с 

Марком Керью в его третьей экс
педиции.

— И вы, кажется, считаете себя 
годным на большую работу пото
му, что были героем двадцать лет 
назад? — неприязненно спросил 
Гаркер. — Вот в чем трудность со 
всеми вами, старыми межпланет- 
никами. Вы думаете, что если вам 
случилось быть в первых разведы
вательных перелетах, то вам и 
сейчас должны давать капитанские 
нашивки?

— Но я не прошу места капи
тана, — возразил Норт. — Мне не 
нужно даже офицерского места. Я 
приму любую работу: на цикло
троне, на дюзах, даже просто на 
палубе. — Он прибавил с напря

женной мольбой: — Мне нужна 
работа, очень нужна. А космиче
ские полеты — единственное дело, 
которое я знаю.

Чиновник фыркнул:
— Тем хуже для вас, если вы 

ничего другого не знаете.
Норт закусил губы и, чтобы 

скрыть свои чувства, стал глядеть 
в окно. Его усталые глаза устре
мились на высокую легкую метал
лическую колонну, поднимавшую
ся в солнечном свете позади квад
ратной глыбы складов Компании.

Это был Памятник Пионерам 
Космоса, отмечавший то место, где 
много лет назад приземлился 
Горхэм Джонсон, вернувшись из 
своего первого межпланетного пе
релета. Норт вспомнил тот день, 
когда он сам выпрыгнул из кораб
ля вслед за Керью к восторженно 
вопившей толпе, к высокопарным 
речам...

Он слепо шел назад по сверкаю
щему коридору, сжимая в руке 
свой ¡бесполезный документ. Вый
дя на солнечный свет, к шуму и 
суете космопорта, он остановился.

Венерианский лайнер, сигарооб
разной громадой возвышавшийся 
на ближнем стапеле, готовился к 
отлету. Норт слышал отрывистый 
гром проверяемых дюз. Пассажи
ры, носильщики, офицеры Компа
нии в серых мундирах спешили к 
кораблю. Оркестр начал играть 
веселую, бодрящую мелодию.

Норт помнил, что двадцать лет 
назад здесь был пустырь. Не было 
ничего, кроме шатко
го сарая, в котором 
десятка два пылких 
молодых людей под 
руководством искале
ченного, но неукроти
мого Марка (Керью 
строили до смешного 
маленький и неуклю
жий корабль для ве
ликого перелета, дол- 
женств ов а в шего п ри- 
б а вить Сатурн, Уран 
и Нептун к списку 
посещенных человеком 
планет.

Ему не хотел ос ь 
возвращаться в утлый 
домишко на Килли- 
стон-авеню. Старый 
Питерс, Уайти и все 
остальные товарищи 
так горячо надеялись, 
что он сможет сегодня 
достать работу. Им 
всем так нужны были 
деньги.

Он пожал плечами. Когда-ни
будь они должны узнать эту гру
стную новость. Он побрел прочь 
от космопорта, теряясь в пестрой 
возбужденной толпе, собравшейся, 
чтобы проводить лайнер.

Киллистон-авеню была закоул
ком среди узких уличек вокруг 
космопорта. Ее грязные гостини
цы, распивочные и дешевые ресто
ранчики ютились, как уродливые 
карлики, в тени огромных складов 
Компании. Норт свернул к своему 
дому и устало поднялся по темной 
лестнице на пыльный чердак, в 
котором жил с товарищами уже 
около полугода.

Некоторые из них были дома. 
Был, конечно, старик Питерс, си
девший в своем самодельном ко
лесном кресле и глядевший через 
толпу крыш на отлет лайнера. Он 
повернул свою седую голову.

— Это ты, Джонни? — пропи
щал он, щуря выцветшие глаза.— 
Я сейчас смотрел на этот лайнер. 
Самый скверный отлет, какой мне 
приходилось видеть!—Он затряс 
головой. — Будь я проклят, ес
ли эти молодые межпланетники не 
становятся хуже с каждым днем.

Норт рассеянно согласился. 
Он привык к старику Питерсу. 
Старик не бывал на корабле уже 
пятнадцать лет, но никогда не 
уставал говорить и думать о 
прошлых днях.

—Мы бы не потерпели такой 
работы, — проворчал он. Норт 
обернулся. К нему подходил Стя
ни. Стини было сорок три года, 
но у него было гладкое лицо и 
ясные голубые глаза, как у че
тырнадцатилетнего мальчика.

— Мы отлетаем завтра, Джон? 
жадно спросил он у Норта.

— Нет, не завтра, Стини, — 
мягко ответил Норт, — может 
быть, послезавтра.

Стини вернулся в свое кресло в 
углу и сел, рассеянно улыбаясь. 
Он улыбался так уже целые годы, 
с тех пор, как вернулся из послед
него перелета с Венци жалким 
обломком человека с потрясенным 
разумом.

К Норту подошел Ян Дорак. 
Смуглый, плотный, коренастый 
межпланетник испытующе погля
дел в усталое лицо Норта.

—Как повезло, Джонни? Новый 
распорядитель...

— Такой же, как и все,—мед
ленно ответил Норт. — Я слиш
ком стар.

Подошли Хансен, Коннор, высо
кий Уайти Джонс. Они слышали 
его слова.

— Ничего, они когда-нибудь 
позовут нас, — доверчиво прошеп
тал Ларе Хансен.

— И во всяком случае, у меня 
была сегодня работа, мы можем 
поесть, — заявил Майкл Коннор. 
—Глядите, ребята, консервы и 
синтепиво для каждого.

Рябое, веселое, красное лицо 
Коннора было беспечным, как 
всегда.

(Продолжение следует).

На сессии Всемирного Совета Мира
СТОКГОЛЬМ, 6 апреля. 

(ТАСС). Утреннее заседание Все
мирного Совета Мира открылось 
сегодня под председательством 
профессора Л. Инфельда (Поль
ша).

Первый оратор профессор меж
дународного права Г. Брандвей- 
нер (Австрия) остановился на 
проблеме нейтралитета. Приведя 
выдержки из ряда документов и 
решений, свидетельствующих о 
том, что европейский совет одоб
ряет политику НАТО и что он 
не является такой невоенной ор
ганизацией, как его изображают, 
Брандвейнер сказал, что решение 
австрийского правительства всту
пить в эту организацию противоре
чит обязательству сохранять ней
тралитет.

Священник Грюбер (Германская 
Демократическая Республика) по
святил свое выступление проблеме 
«разоружения. Грюбер высказался 
в поддержку предложений о со
здании в Европе зоны ограниче
ния и инспекции вооружений, ко
торая бы включала и обе части 
Германии. Мы должны, сказал он, 
иметь мужество понять друг дру
га, чтобы прийти к всеобщему по
ниманию.

Польский писатель Я- Ивашке
вич подчеркнул, что в нынешней 
обстановке ослабления междуна
родной напряженности нет ника
ких политических или экономиче
ских соображений, которые могли 
бы оправдать гонку вооружений. 
Оратор призвал к самому широ
кому сотрудничеству движения 
сторонников мира с другими миро
любивыми силами, чтобы бороться 
за мирное сосуществование наро
дов.

Моника Фелтон (Англия) рас
сказала о том, с каким энтузиаз
мом английский народ готовится к 
приезду в Англию Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева. Она указала, 
что на исход переговоров, кото
рые будут проходить в Лондоне, 
народы мира возлагают большие 
надежды.

Выступивший далее И. Эрен- 
бург сказал:

— Шесть лет тому назад в этом 
прекрасном и миролюбивом горо
де мы осудили атомное оружие, 
и мы никогда не откажемся от 
нашей точки зрения. Высокие ком
мунистические принципы опреде* 
ляют наше отношение к оружию 
массового уничтожения. Оно нам 
ненавистно безотносительно от то
го, кто им обладает. Конечно, у 
каждого из нас свои политические 
убеждения, и мы можем по-разно
му расценивать то или иное со
бытие. Но мы объединены общим 
стремлением добиться мирного 
сотрудничества между всеми госу

дарствами. Именно поэтому мы 
были и остаемся сторонниками: 
разоружения, не спрашивая, вы
играют ли или проиграют на сок
ращении обычного вооружения 
Соединенные Штаты или Совет
ский Союз. Именно поэтому мы 
требовали и требуем запрета 
ядерного оружия, не взвешивая, 
какой стороне выгоден та
кой запрет. Мы убеждены, что в 
сокращении вооружений заинте
ресованы все народы, что запрет 
ядерного оружия отвечает требо
ваниям всего человечества.

Мы не можем здесь обсуждать, 
продолжал Эренбург, нужно ли 
сократить армии Советского Со
юза и Соединенных Штатов до 
полутора миллионов, как того 
предлагает Созетский Союз, или 
до 2,5 миллиона, как того хотят 
американцы. Этот вопрос не на
шей компетенции и, будучи сто
ронниками мира, мы можем толь
ко сказать, что чем меньше оста
нется в мире солдат, тем будет 
спокойнее всем народам.

Печать всего мира не скрывает, 
что более благоприятный оборот, 
который теперь приняла проблема 
разоружения, объясняется давле
нием мирового общественного 
мнения. Мы должны призвать об
щественность всех стран- поддер
жать стремление к соглашению и 
бороться против попыток, с чьей 
бы стороны они не исходили, от
срочить разрешение этого важ
нейшего вопроса.

М. Симонсен (Дания) в своем- 
выступлении заявил, что в настоя
щее время существуют возможно
сти для дальнейшего ослабления- 
напряженности в международных 
отношениях и укрепления взаимо
понимания между народами.

Представитель Исландии Томае~ 
Доттир сообщила о том, что не
сколько дней тому назад боль
шинство парламента Исландии 
приняло решение о выводе амери
канских войск с исландской терри
тории. Она выразила надежду, 
что Всемирный Совет Мира ока
жет поддержку исландскому на
роду в этом деле, имеющем боль
шое значение для будущего стра
ны.

На утреннем заседании сессии 
выступили также Дрейфус Шмидт 
(Франция), вице-президент ака
демии наук Болгарии профессор 
Наджаков, генеральный секретарь 
международной организации 
журналистов Я. Кноблох (Чехо
словакия).

Затем слово было предоставлено - 
присутствующему на сессии в ка
честве приглашенного генерально
му секретарю христианского объе
динения «Фуллоушип оф рекой- 
силиэшн» Макквайру (Англия).

Физкультурный вечер
На днях в техникуме Министер

ства транспортного строительства 
состоялся физкультурный вечер. 
С докладом об итогах зимнего 
спортивного сезона выступил 
преподаватель тов. Рековский.

Затем отличившимся легкоатле
там, лыжникам и шахматистам 
были вручены грамоты и ценные 
подарки.

В заключение выступили лучшие

спортсмены техникума, которые^ 
про демонстр ирова ли пирам и ды„ 
упражнения на брусьях.

Самодеятельность дала концерт 
по специально подготовленной про
грамме, посвященной жизни спорт
сменов.

На вечере присутствовало около 
300 учащихся.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

К СВЕДЕНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕЛЕФОННОЙ СЕТИ Г. СЫ ЗРАНИ

Сызранская контора связи доводит до сведения руководителей 

предприятий, организаций, учреждений и граждан города, имеющих 

телефонные установки, о том, что с 10 апреля соединение абонентов 

телефонная станция будет производить только после того, как будет 
назван номер телефона, согласно выпущенному «Списку абонентов 
городской телефонной сети».

«Списки абонентов» можно приобрести в конторе связи ежедневно 
с 9 до 18 часов, кроме выходных дней.

Предприятия, организации и учреждения могут приобрести «Список 
абонентов» в счет имеющегося аванса.

Граждане, имеющие квартирные телефоны, «Список абонентов» мо
гут приобрести только за наличный расчет.

(3—2).

МА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художественный»
Новый художественный фильм 

«БОРЬБА В ДОЛИНЕ» 
«Звезда»

Днем
«Л УР Д Ж А  МАГДАНЫ »

Вечером
«ОТЕЛЛО»

Орлова Зоя Васильевна, прожи

вающая в гор. Сызрани, Береговая, 

36-а, возбуждает дело о расторже

нии брака с Орловым Анатолием 

Ивановичем, проживающим по 
Рудничному переулку, 59.

Дело подлежит рассмотрению 

народном суде 2-го участка Цент

рального района г. Сызрани.
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